

## Arranca en Santander una cita histórica para la profesión médica de Iberoamérica y Europa

- **Dr. Tomás Cobo:** “Vamos a trabajar para armonizar la formación de los facultativos y garantizar la seguridad clínica en cualquier país”
- **Dra. Zaida Arteta:** “La migración de profesionales entre países conlleva grandes retos en ámbitos como la planificación de RRHH y tiene un claro impacto en los sistemas de salud”
- **El viernes se presentará el Código de Deontología Médica de la OMC en el Parlamento de Cantabria**
- **La presidenta de Cantabria, M<sup>a</sup> José Sáenz de Buruaga, ha recibido a los doctores Cobo y Arteta**

La ciudad de Santander alberga estos días el Congreso Iberoamericano de la profesión médica, un encuentro histórico que reunirá a los representantes de los colegios de médicos de América Latina, el Caribe, España y Portugal y que contará con la participación de la Unión Europea de Médicos Especialistas (UEMS).

Este congreso tiene como núcleo central la celebración de la Asamblea General Extraordinaria de la Confederación Médica Latinoiberoamericana y del Caribe (CONFEMEL), organización que representa a más de dos millones de médicos, lo que supone un tercio de los médicos en el mundo.

La presentación de esta cita, en la que se abordarán asuntos de capital importancia para la profesión médica de España, Portugal y América Latina, ha tenido lugar esta mañana en la sede del Colegio de Médicos de Cantabria con la participación de la presidenta de CONFEMEL, Zaida Arteta y del presidente de la Organización Médica Colegial y vicepresidente de CONFEMEL y UEMS, Dr. Tomás Cobo.

El Dr. Tomás Cobo ha resaltado que esta gran cita “va a tratar temas de absoluta importancia para todos, principalmente en grandes asuntos transversales para la profesión como es la formación médica especializada y la formación médica continuada. El objetivo es buscar la armonización de esa formación para proporcionar a los ciudadanos una seguridad garantizando que todos los médicos, tanto en Europa como en América, tienen un estándar de competencias mínimas para proporcionar atención médica con el máximo de seguridad clínica”, ha explicado.

Además, ha puesto el acento en otros temas que serán tratados con especial interés en este encuentro como son la deontología y la ética médica y el problema común de las agresiones. “También hablaremos de otros muchos temas que nos preocupan como es la gestión de las homologaciones de los

títulos de los compañeros que vienen de América y que necesitan un mejor abordaje”, ha concluido.

En la misma línea, la presidenta de CONFEMEL; Dra. Zaida Arteta, ha destacado la importancia de este encuentro “que supone un intercambio clave para garantizar un estándar mínimo de calidad en la atención médica a nuestros pacientes en América Latina y en Europa”. Asimismo, ha hecho hincapié en la importancia de la migración de profesionales en los países de Latinoamérica y los retos y desafíos que conlleva para la propia profesión aspectos como la planificación de recursos humanos y el impacto que tiene en los sistemas de salud.

Previo a esta presentación, la presidenta de la Comunidad Autónoma de Cantabria, M<sup>a</sup> José Sáenz de Buruaga, ha recibido en la sede del gobierno cántabro a la presidenta de CONFEMEL y al presidente de la Organización Médica Colegial, doctores Arteta y Cobo, para conocer los temas que se tratarán en esta cita de la profesión médica del viejo y el nuevo continente.

### **Formación y deontología, ejes transversales del congreso**

Formación, agresiones, ética, políticas del medicamento, demografía y regulación, son algunas de las temáticas que protagonizarán las mesas de debate de esta cita. Un encuentro que contará con la participación de cerca de treinta ponentes provenientes de más de diez países distintos.

Además, los representantes de la profesión médica de España, Portugal y América Latina trabajarán en la revisión de la carta de ética médica del FIEM / CONFEMEL y abordarán la regulación, sentido y beneficios de la colegiación médica del siglo XXI.

Consulta [aquí](#) el programa del evento.

### **Presentación del Código de Deontología en el Parlamento de Cantabria**

Además, en el marco de esta cita, el viernes, 10 de mayo se presentará el Código de Ética y Deontología Médica de la OMC en el Parlamento de Cantabria. Esta sede también acogerá la conferencia magistral ‘El médico y la Medicina en el siglo XXI’. Una charla impartida por el Prof. Dr. Juan Antonio García-Porrero, catedrático de Anatomía y Embriología Humana de la Universidad de Cantabria.

Santander, 8 de mayo de 2024